

MONEDAS

La colección de monedas del Banco de España reúne monedas y medallas de diferentes metales -especialmente oro- con una indudable significación y relevancia cultural, artística e histórica.

Constituye una excelente representación de monedas españolas – y algunas extranjeras muy interesantes- acuñadas a lo largo de 23 siglos, que comprenden piezas únicas y de excepcional valor. Destacan, entre ellas, las monedas españolas e hispánicas, en particular la serie de onzas o doblones de ocho escudos de oro y sus divisores de los reyes de las Casas de Austria y Borbón, y otros ejemplares del siglo XIX extraordinariamente escasos.

Algunas piezas de excepcional valor

- **Estátero de oro de Filipo II de Macedonia** (359-336 a.C.). Es la moneda más antigua de la colección. Peso: 8,57 gr. Diámetro: 18,03 mm.
- **Maravedí de oro del reinado de Fernando II de León y Galicia** (1157-1188). Acuñada en León, es una pieza de excepcional rareza. Peso: 3,75 gr. Diámetro: 25,97 mm.
- **Onza o doblón de ocho escudos de oro, de 1623, del reinado de Felipe IV** (1621-1665). Es la única conocida hoy de las 369 piezas que se acuñaron. Fue laminada y acuñada a rodillo con la fuerza de ruedas hidráulicas y recortada en el llamado “Ingenio de Segovia”. Peso: 26,80 gr. Diámetro: 34,70 mm.
- **Real de a ocho de plata del reinado de Felipe V de 1737** (1700-1746). Acuñada en México, que por su tipo será llamada columnaria de mundos y mares. Peso: 26,93 gr. Diámetro: 38,13 mm.
- **Medalla de oro de 1868, conmemorativa del Gobierno Provisional** (1868-1870). Su adquisición en 1967 hizo plantearse al Banco la posibilidad de “crear un monetario”. Peso: 43,95 gr. Diámetro: 37,02 mm.



1. Filipo II de Macedonia (359-336 a.C.). Estátero. Oro.
2. Fernando II de León (1157-1188). Maravedí. Oro.
3. Felipe V (1700-1746). Real de a ocho, 1737. Plata.



4. Felipe IV (1621-1665). Ocho escudos, 1623. Oro.



5. Gobierno Provisional (1868-1870). Medalla Conmemorativa, 1868. Oro.